

Kann ökonomische Freiheit durch Entwicklungshilfe forciert werden?

Eine empirische Analyse

Tobias Knedlik und Franz Kronthaler

Diese Arbeit untersucht die Beziehung zwischen *ökonomischer Freiheit* und *Entwicklungshilfe* im allgemeinen sowie *IWF-Krediten als Indikator für an Bedingungen geknüpfte Entwicklungshilfe*. Nach einem kurzen Überblick über die bisherige Literatur zu diesem Thema, wird ein einfaches Regressionsmodell entwickelt, mit dessen Hilfe die Beziehungen zwischen ökonomischer Freiheit auf der einen Seite und Entwicklungshilfe und IWF-Kredite auf der anderen Seite untersucht werden sollen. Die empirischen Ergebnisse erlauben es, im Gegensatz zu bisherigen Arbeiten, die Hypothesen zu verwerfen, dass IWF-Kredite die ökonomische Freiheit fördern und dass sich allgemeine Entwicklungshilfe negativ auf ökonomische Freiheit auswirkt. Allgemeine Entwicklungshilfe ist positiv mit ökonomischer Freiheit korreliert, während IWF-Kredite negativ mit ökonomischer Freiheit korreliert sind. Es konnte nicht gezeigt werden, dass Länder durch Auflagen zu mehr ökonomischer Freiheit veranlasst werden konnten. Die Arbeit diskutiert mögliche Erklärungen der empirischen Befunde.

Stichworte: Entwicklungsländer, ökonomische Freiheit, Entwicklungshilfe, IWF-Kredite

Keywords: Aid receiving countries, economic freedom, development aid, IMF credit

JEL classification: F35, O19, P10